



## Lettre de nouvelles

Septembre 2024

Chers amis,

En ce temps de rentrée, nous vous espérons chacun encouragés et motivés à reprendre les différentes activités, les différents engagements que vous avez devant vous.

De notre côté, c'est aussi le temps de vous donner quelques nouvelles de La Gerbe-Lézan.

Ici, la rentrée, c'est bien sur la **rentrée scolaire** pour 4 enfants hébergés à la Ferme Claris et 7 au Mas Latour, mais c'est aussi la **reprise** des ateliers et activités au sein de l'association, la **ré-ouverture** du café-restaurant, l'**ouverture** de la conserverie, la **reprise des démarches** administratives, judiciaires et médicales et l'**accompagnement** au jour le jour de chacun des habitants.

Cet accompagnement vise à construire ou re-construire l'identité de chacune des personnes accueillies. Cette identité a souvent été malmenée, voire mal construite, et chacun des équipiers s'efforce de donner le cadre et l'ambiance pour que tous aient la possibilité de reprendre vie.

Ce travail est d'essayer d'emmener les habitants des 4 maisons à pouvoir dire :

### **-J'apprends à oser vivre**

Nous avons accueilli au cœur de l'hiver une maman enceinte de 2 mois et victime de violences. Son mari ne s'est pas manifesté jusqu'à la naissance de sa petite fille fin juillet. A à peine quelques heures de vie, cette petite fille a connu la peur et a vécu l'angoisse terrible de sa maman lorsque le papa s'est présenté à la maternité pour venir la chercher. Les forces de l'ordre ont dû intervenir, nous avons accentué notre présence auprès d'elle à la maternité puis ici à la Ferme Claris. Petit à petit, la maman s'est apaisée, la petite aussi et un fragile compromis a été trouvé avec le père. Cette petite fille va devoir apprendre à oser vivre et sa maman à surmonter les traumatismes.

*-> Prions ensemble pour la construction globale de cette petite fille, déchirée entre la violence des adultes et l'amour doux de sa maman.*

### **-J'ai le droit d'exister en tant que personne singulière et originale**

Depuis 3 ans déjà, elle vit à la Maison en Partage. Elle a fêté ses 80 ans l'automne dernier. Elle est isolée de ses proches qui pour certains lui sont maintenant comme des étrangers. Elle est artiste peintre de métier, d'une précision méticuleuse dans les trompes l'œil qu'elle a dessinés mais aussi dans sa vie quotidienne. Aujourd'hui, elle nous dit : "je suis fatiguée, je n'ai jamais réussi à être comme les autres, et être avec les autres me demande un effort sur-humain." Au bout de 3 ans de vie à côté d'elle, elle est maintenant capable de sourire et d'approuver quand on lui fait remarquer que son originalité est un cadeau et sa présence avec nous un clin "Dieu" !

*-> Prions que petit à petit, cette femme puisse rencontrer Celui qui lui a donné cette personnalité unique !*



## **-Qui je suis a de la valeur et ce que je fais a, le plus souvent, de la valeur**

Les services de l'enfance nous confiaient il y a un an une maman avec sa petite fille qui sortait de pouponnière. Notre mission était claire : accompagner cette maman d'une trentaine d'année à la parentalité et lui permettre d'apprendre à gérer sainement sa cellule familiale. Une mission pour laquelle nous nous sommes mobilisés avec l'objectif que cette maman reprenne confiance en elle et en ses capacités de mère. Une mission pas toujours évidente, avec une maman parfois plus ado qu'adulte, qui criait beaucoup, mais toujours très franche et directe. Elle a souvent pu nous dire : "J'ai besoin du cadre que vous me mettez", "Merci de m'avoir donné ma chance". Cette maman a pu aller dans un logement à elle pendant l'été, et les services de l'enfance continuent de la suivre à son domicile. Même si tout n'était pas encore gagné quand elle est partie de la Ferme Claris, cette maman a progressé, sait intellectuellement aussi ce qui est bon et bien pour sa fille et pouvait verbaliser ses limites et ses fragilités.

*-> Nous prions ensemble pour qu'elle continue à construire sa cellule familiale et soit préservée de mauvaises rencontres.*

Voici donc quelques fragments de vie vécues à Lézan pour vous donner un petit aperçu de ce long travail d'accompagnement et de reconstruction. Nous ne sommes que des êtres humains, mais nous sommes aussi les mains de Dieu posées pour quelques semaines ou années sur ces enfants, ces femmes et ces hommes qui passent par nos murs. **Tous ensemble, avec vous, nous sommes les maillons d'une grande chaîne qui souhaite montrer à chacun la valeur qu'il a. Par notre rayonnement au quotidien, nous souhaitons transmettre petit à petit l'amour du Père Céleste.** C'est dans ce sens qu'un Groupe de Parole (autour de sujets de société) animé par la paroisse s'est formé tout au long de l'année ; c'est aussi dans le but de découvrir la Bible qu'un atelier "Bible en chemin" est proposé ; et c'est aussi en réponse à des demandes de résidents que la Bible de la Rue (nouvelle édition parue à Pâques 2024) a pu être offerte à quelques-uns d'entre eux.

*Notre prière pour toutes ces personnes que l'on côtoie est qu'ils finissent par rencontrer le Père et que leur passage à Lézan leur montre un petit bout de Son amour et de Sa paix.*

*Nous nous remettons à vos prières pour la gestion de cette œuvre de Dieu et qu'il nous donne sagesse et discernement pour les projets qui sont dans nos cœurs.*

*Merci de bien vouloir prier avec nous pour l'équipe, sa charge de travail, l'engagement des bénévoles mais aussi la bonne entente des habitants des différentes maisons.*

Nous vous remercions chaleureusement pour votre confiance et votre fidélité, mais aussi pour votre soutien tant dans la prière, qu'en actes et en dons.

Merci pour cette famille que nous formons en Christ.

PS : les 2 services civiques ont pris le chemin des études. Nous avons donc 2 missions à proposer (jardin partagé et café associatif). N'hésitez pas à en parler aux jeunes autour de vous !

*Sofy & Remy*

*Philippe & Martine.*